

Expertos de cinco países toman parte en un programa sobre el futuro del regadío Mediterráneo

Los integrantes de Supromed aspiran a desarrollar sistemas de transferencia tecnológica que contribuyan a mantener la producción de alimentos sin comprometer su sostenibilidad

E.F. / ALBACETE

Expertos en regadío, agronomía, medio ambiente y energías renovables de cinco países mediterráneos celebraron ayer en el campus de Albacete una reunión del grupo de trabajo del programa Supromed, que coordina el grupo de Agronomía e Ingeniería del Riego de la Universidad Regional.

Supromed tiene por objeto la transferencia de conocimiento en dos sentidos: entre los grupos de investigación participantes, pero también entre los investigadores y los agricultores, según explicaban el coordinador del proyecto, Alfonso Domínguez, y el director del Centro Regional de Estudios del Agua (CREA), José María Tarjuelo.

«Durante las últimas décadas indicó Domingo- nuestros grupos de investigación han acumulado un gran volumen de datos y de saber sobre el riego y la producción de alimentos en el Mediterráneo, y ahora de lo que se trata es de transferir todo este conocimiento a los agricultores».

Para hacerlo, se quiere adoptar una doble estrategia. Primero, seleccionar varias zonas de trabajo en las que, a su vez, se elegirá a varios agricultores a usar estos sistemas, de forma que sean ellos los que se encarguen de difundir las tecnologías entre las comunidades a las que perteneccen.

Segundo, señaló Tarjuelo, «desarrollaremos herramientas útiles y sencillas, basadas en tecnologías a las que todos ya tienen acceso, como el móvil, para que el agricultor disponga de información útil para tomar decisiones sobre el riego, sobre las diferentes fases del cultivo y sobre los mercados».

Para ello, entre los socios del



Jose María Tarjuelo se dirige a los participantes en el proyecto. / UCLM

DECLARACIONES

ALFONSO DOMÍNGUEZ
COORDINADOR

«Nuestros grupos de investigación han acumulado un gran volumen de datos y de saber sobre el riego»

«De lo que ahora se trata es de transferir todo este conocimiento a los agricultores»

proyecto no sólo hay universidades, como la UCLM, sino también organismos con experiencia en la transferencia de investigación, como el ITAP; o empresas tecnológicas, como Hispasat o Hispatec.

Un aspecto muy importante, remarcaron ambos, es que el intercambio no sólo es desde la orilla norte del Mediterráneo a la sur sino también en el sentido opuesto pues, si los países septentrionales tienen la tecnología, los meridionales llevan siglos produciendo alimentos bajo un clima semidesértico, el mismo que habrá en toda la cuenca si el cambio climático mantiene sus tendencias actuales.

Aemás de nuestro país y de las entidades antes mencionadas que lo representan, por Francia participa el *Système Euro-Méditerranéen d'Information sur les savoir-faire dans le Domaine de l'Eau* (Sermide); por Grecia, la Universidad de Thessaly y 3DSA, por el Líbano, la Universidad Libanesa y Difaf y por Túnez el Inrgref y el INGC.

«Lo mejor de este proyecto - concluyó Tarjuelo- es que todos estamos aquí para aprender y para enseñar con un mismo objetivo, que la producción de alimentos en el Mediterráneo no sólo se mantenga a pesar del cambio climático, sino que además sea sostenible».

EL DATO

Un grupo de 11 estados respalda todo el proyecto

La financiación del Proyecto Supromed se coordina a través de la Fundación Prima (Alianza para la Investigación e Innovación en el Área del Mediterráneo), un entidad en la que participan 11 países de la UE (España, Francia, Portugal, Italia, Grecia, Croacia, Eslovenia, Malta, Chipre, Luxemburgo y Alemania) y ocho países que no forman parte de la UE pero sí de la cuenca mediterránea (Marruecos, Argelia, Egipto, Israel, Jordania, Líbano y Turquía). Los promotores del proyecto Supromed tuvieron que participar en una convocatoria de la Fundación de proyectos de investigación, en la que tomaron parte 22 propuestas, de las que al final sólo se seleccionaron tres. En el grupo de trabajo celebrado ayer en el campus de la UCLM, también estuvo un representante de la fundación, Fabrice Deutressangle, quien explicó que Prima se centra en la financiación y el respaldo a proyectos que, como Supromed, se centran en conseguir que sean sostenibles producción de alimentos, la gestión del agua y la agricultura en todo el Mediterráneo.

9,7

El proyecto cuenta con un presupuesto de 9,7 millones de euros, cofinanciados por la UE y por los 11 países que toman parte en el proyecto Supromed.

Zonas

Las primeras tres zonas de trabajo seleccionadas son la provincia de Albacete, el Valle de la Bekaa, en el Líbano, y la región de Sidi Bouzid, en Túnez.

BREVES

ORDEN MINISTERIAL
El BOE publicó la extensión de norma para el aceite de oliva hasta 2024

■ El BOE publicó recientemente la orden del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación por la que se aprueba la extensión de norma que estará vigente hasta 2024 y que amplía el acuerdo de la Organización Interprofesional del Aceite

de Oliva Español al conjunto del sector. Según la orden, la aportación económica será de seis euros por tonelada de aceite de oliva y se utilizará para realizar actividades de promoción del aceite de oliva, mejorar la información y el conocimiento sobre las producciones y los mercados, realizar programas de investigación y estudios durante las próximas campañas.

MANCHA ORIENTAL
La documentación de la asamblea del día 30 ya se puede hallar en la web

■ La Junta Central de Regantes recuerda que ya están disponibles en su web los modelos para presentar de candidaturas y de representación para la asamblea convocada para el día 30 en el Salón de Actos de la Diputación Provincial.



2.S.

SECTOR VINÍCOLA
El MAPA se dice dispuesto a aplicar más controles sobre el mercado del vino

■ El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación prevé para el 1 de noviembre la aplicación de medidas más duras en los controles de subproductos para destilación y el inicio de la campaña 2020/2021 para la norma de calidad y el

mecanismo de regulación de la oferta. En un comunicado, el Ministerio ha detallado que se reunirá este mes con el sector para impulsar estas iniciativas, que ya avanzó este verano y cuyo objetivo es la mejora de la calidad y el ajuste de la oferta y la demanda. El MAPA reconoce que el sector del vino sin indicación es el que más sufre la «variabilidad de los precios».